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ÌÎÁÈËÈÇÀÖÈÈ
Член Совета Федерации Ан-

дрей Клишас заявил о том, что 
военкоматы не могут угрожать 
уголовной ответственностью за 
уклонение или отказ от мобилиза-
ции, так как действующее законо-
дательство такой ответственности 
не предусматривает.

Прокуратура Пензенской об-
ласти признала незаконным 
решение о возбуждении уголов-
ного дела в отношении 32-летне-
го мужчины, которого силовики 
посчитали уклонистом от моби-
лизации. Это было первое воз-
бужденное уголовное дело в 
России за отказ ехать в зону СВО.

Дело по статье 328 УК РФ 
возбудили в начале октября. Об-
виняемый отказался подписать 
повестку, его задержали при уча-
стии ОМОНа и отправили в изо-
лятор временного содержания.

Как сообщает глава между-
народной правозащитной груп-
пы «Агора» Павел Чиков, теперь 
подозреваемый получил право 
на реабилитацию, включая ком-
пенсацию ущерба, причиненного 
48-часовым задержанием.

«Хочу отметить, что пред-
упреждать граждан об уголовной 
ответственности по статье 328 
УК РФ за отказ от мобилизации 
неправомерно», – написал сена-
тор в телеграм-канале.

Согласно разъяснению Вер-
ховного суда РФ, статью 328 УК 
РФ применяют только к гражда-
нам, уклоняющимся от призыва 
на срочную военную службу.

В сентябре Госдума одобри-
ла поправки в законопроект «О 
внесении изменений в УК». По-
мимо прочего, депутаты ужесто-
чили наказание по статье 339 УК 
РФ (уклонение от исполнения 
обязанностей военной службы 
путем симуляции болезни). Те-
перь по ней предусмотрено на-
казание от 5 до 15 лет лишения 
свободы.

Отказ же приходить в воен-
комат по подписанной повестке 
предусматривает только штраф в 
размере от 500 до 3000 рублей.

Кирилл Смоленцев
66.RU

ÏÎßÂÈËÀÑÜ ÐÅÀËÜÍÀß 
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ÍÀÑËÅÄÍÈÊÎÂ

В Свердловском област-
ном суде завершилось рас-
смотрение апелляционной 
жалобы защиты покойного 
экс-директора агрофирмы 
«Ирбитская» Александра 
Пильщикова на постановле-
ние суда первой инстанции, 
который счел доказанной его 
вину в потере предприятием 
более 100 млн рублей. Су-
дебная коллегия не увидела 
оснований для отмены по-
становления и оставила его 
без изменений. Вступление 
судебного документа в силу 
дает возможность взыскать 
с наследников бывшего ди-
ректора сумму ущерба, а 
также вернуть те деньги, ко-
торые агрофирма была вы-
нуждена выплатить в 2021 
году. По словам директора 
предприятия Александра 
Ильина и адвоката Алек-
сандра Руфа, предприятие 
обязательно продолжит за-
щищать интересы не только 
самой агрофирмы, но и всей 
Свердловской области, так 
как именно государство яв-
ляется конечным владельцем 
компании.

Рассмотрение дела в суде 
второй инстанции затянулось. 
Как сообщал «МК-Урал», Ир-
битский районный суд вынес 

постановление, по которому 
вина Александра Пильщико-
ва была признана доказанной 
еще в апреле.

Напомним, что судья Еле-
на Серебренникова указала, 
что именно Пильщиков при-
нимал решение о списании 
векселей, составлявших зна-
чительную часть уставного 
капитала агрофирмы, а ре-
шения, принимаемые сове-
том директоров и собранием 
учредителей, были формаль-
ностью. Суд отметил, что 
списание векселей наруши-
ло и законные интересы АО 
«Ирбитский молочный за-
вод» (на 100 % принадлежит 
Свердловской области), ко-
торый единственный из всех 
учредителей полностью внес 
активы в уставной капитал в 
полном объеме (теперь доля 
завода в агрофирме превы-
шает 99 %. – Прим).

Что особо важно, суд счел 
доказанным наличие корыст-
ных мотивов у Александра 
Пильщикова, который сво-
ими действиями способ-
ствовал неправомерному 
обогащению себя и близких 
к нему лиц. А также подтвер-
дил расчеты потерпевшей 
стороны касательно ущерба. 
А это 104 млн рублей – бо-

лее чем существенная сумма 
для сельскохозяйственного 
предприятия из небольшого 
муниципалитета.

Ирбитский районный суд 
прекратил уголовное дело 
Александра Пильщикова в 
связи с его смертью. Данное 
обстоятельство (о чем на-
помнила и судья Елена Се-
ребренникова) относится к 
нереабилитирующим. Это 
значит, что в случае всту-
пления постановления в за-
конную силу (то есть после 
рассмотрения областным 
судом) у агрофирмы «Ирбит-
ская» появлялась возмож-
ность подать гражданский 
иск к наследникам Пильщи-
кова.

К рассмотрению жало-
бы коллегия апелляционной 
инстанции во главе с Еле-
ной Мальцевой приступи-
ла в июне. Столь серьезная 
задержка связана с тем, что 
первая жалоба, которую по-
дал адвокат Дмитрий Коле-
сов, защищающий интересы 
покойного Александра Пиль-
щикова и его представителя 
Евгения Пильщикова, была 
составлена с нарушениями. 
И лишь со второй попытки 
суд принял жалобу к произ-
водству.

Заслушав доводы сто-
рон, суд отложил процесс до 
сентября, но из-за болезни 
одного из членов судебной 
коллегии апелляционное 
определение было вынесено 
лишь в октябре. Коллегия 
оснований для отмены по-
становления суда первой ин-
станции не нашла. Судебный 
акт вступил в законную силу.

Напомним, что это уже 
второе рассмотрение дела 
Александра Пильщикова. 
Первый судебный процесс 
закончился оправдательным 
приговором, вынесенным в 
2020 году судьей Надеждой 
Прытковой. Данный приго-
вор был отменен Седьмым 
кассационным судом общей 
юрисдикции с направлением 
дела на новое рассмотрение.

«МК-Урал» обратился 
за комментариями к пред-
ставителям агрофирмы и 
органов власти, имеющим 
непосредственное отноше-
ние к процессу восстанов-
ления имущественных прав 
государственного предпри-
ятия.

Сергей Сосновских, ис-
полняющий обязанности 
министра по управлению го-
сударственным имуществом 
Свердловской области:

– С самого начала Мини-
стерство вместе с Ирбитским 
молочным заводом оказыва-
ли всевозможное содействие 
агрофирме «Ирбитской» в 
попытках добиться справед-
ливого постановления суда. 
Одновременно мы провери-
ли, что сотрудники МУГИ-
СО, работавшие в 2009-2010 
годах, предпринимали для 
того чтобы воспрепят-
ствовать противоправным 
действиям в отношении иму-
щества агрофирмы. Хочу от-
метить, что Министерство 
предпринимало попытки 
остановить данные действия, 
но по каким-то причинам, 
включая смену сотрудников 
в МУГИСО, незаконное ре-
шение в отношении векселей 
было «продавлено».

Окончание на стр. 4

Свердловский областной суд подтвердил вину 
Александра Пильщикова в злоупотреблении 
полномочиями.
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ÀËÅÊÑÀÍÄÐ ÕÀÐÈÒÎÍÎÂ:

«ÊÎÐÎÍÀÂÈÐÓÑ ÑÒÀÍÅÒ ÑÅÇÎÍÍÛÌ»
Как сейчас, спустя два года после объявления пан-
демии, обстоят дела с заболеваемостью корона-
вирусной инфекцией, чего нам ждать и как часто 
прививаться, рассказал главный врач Центра обще-
ственного здоровья и медицинской профилактики 
Александр Николаевич Харитонов.

– Александр Николаевич, 
мы еще не изжили эту инфек-
цию? Вакцинация против 
ковида по-прежнему нужна?

– Действительно, по-
прежнему нужна, потому что 
сегодня все еще сохраняется 
заболеваемость коронавирус-
ной инфекцией. В настоящее 
время она находится по Сверд-
ловской области на достаточно 
высоких цифрах, но с хорошей 
тенденцией к снижению. И 
конечно, это снижение и то, 
что заболевание сегодня про-
текает в более легкой форме, 
чем раньше, – результат в том 
числе вакцинации населения 
против коронавирусной ин-
фекции.

Мы сегодня очень четко ви-
дим, что у тех людей, которые 
прививались менее 6 месяцев 
назад или переболели меньше 
чем полгода назад, заболева-
ние протекает легче и не дает 
серьезных осложнений. А те, 
кто прививался год назад или 
не прививался совсем, пере-
носят коронавирус гораздо 
тяжелее, очень часто течение 
заболевания заканчивается до-
статочно серьезными ослож-
нениями, а порой – летальным 
исходом.

Прививаться, конечно, нуж-
но. Это необходимо делать, 
чтобы в первую очередь соз-
дать хорошую иммунную за-
щиту против коронавируса 
среди всего населения. Чтобы 
вирус не мог перескочить эту 
защитную стену и найти не-
защищенного человека. Каж-
дый несет ответственность 
не только за себя, но и за сво-
их близких, коллег по работе, 
друзей.

– Люди старшего поколе-
ния по-прежнему самая лег-
кая цель для вируса?

– Да, люди старшего воз-
раста и особенно те, кто имеет 
определенный букет хрониче-
ских заболеваний, подверже-
ны более легкому заражению, 
и при этом заболевание про-
текает в более тяжелой форме. 
Если посмотреть статистику 
за предыдущую неделю, то 
около 40 % заболевших коро-
навирусной инфекцией – это 
люди старше 60 лет. И к сожа-
лению, другая многочислен-
ная группа болеющих – дети 
до трех лет и беременные жен-
щины.

– Беременным можно ста-
вить прививку от коронави-
руса?

– Да, беременным можно 
вакцинироваться. Но я бы об-
ратил внимание всех молодых 
родителей на то, что когда 
решается вопрос о рождении 
здорового ребенка, будущая 
мама должна быть привита 
не только против коронавиру-
са, но и против всех других 
опасных инфекций. И всему 
окружению будущей мамы 
тоже обязательно иметь при-
вивки. Женщина должна нахо-
диться в своеобразном коконе, 
должна быть защищена.

– Разработана назальная 
форма вакцины против ко-
ронавируса. Она доступна, 
работает?

– В ряде регионов Рос-
сийской Федерации эта 
вакцина начала работать. 
К сожалению, пока на терри-
торию Свердловской области 
она не поступала, но мы на 
это надеемся. Вакцина рабо-
тает, и, я думаю, свой эффект 
в общей картине назальная 
форма тоже даст. Она как раз 
очень хороша для вакцина-
ции людей в организованных 
коллективах, чтобы не было 
дальнейшего распростране-
ния инфекции.

– Вы недавно говорили, 
что с началом учебного го-
да неизбежно будет всплеск 
заболеваемости, связанный 
с тем, что дети возвращают-
ся в коллективы – детские 

сады и школы – с летнего от-
дыха, который провели кто 
где. Он случился?

– Он действительно про-
изошел. Вторая половина ав-
густа, сентябрь – в это время 
примерно три недели мы на-
блюдали повышенный уро-
вень заболеваемости среди 
детского населения. Особенно 
в организованных коллекти-
вах. Ну и параллельно с этим, 
естественно, болело взрослое 
население: инфекцию дети 
естественным образом разнес-
ли по домам.

Сейчас мы наблюдаем тен-
денцию к снижению числа за-
болевших. В общем-то этот 
период ничем не отличается 
от того, что мы видели в доко-
видные времена: все годы точ-
но так же люди в начале осени 
болели респираторными забо-
леваниями.

Сегодня мы уже можем спо-
койно говорить о том, что коро-
навирус начинает переходить 
в обычное сезонное заболева-
ние. Две последних недели мы 
наблюдаем, что у нас не толь-
ко коронавирусная инфекция 
идет на спад, но и снижается 
заболеваемость острыми ре-
спираторными инфекциями, 
как это происходит ежегодно 
и – как я уже сказал – быва-
ло и в доковидный период. 
Истинный, сезонный подъем 
заболеваемости ОРЗ с после-
дующим гриппом мы ожидаем 
в конце октября – ноябре.

– Прививки от ковида с 
нами теперь навсегда?

– Я считаю, что привив-
ки против коронавирусной 
инфекции с нами теперь на-
всегда. Коронавирус никуда 
не уйдет, и наша с вами за-
дача – научиться с ним жить, 
научиться им управлять. 
А управлять мы можем только 
с помощью вакцины, которую 

будем применять против этой 
инфекции.

– На данный момент ка-
кие рекомендации по часто-
те вакцинирования – раз 
в полгода?

– Сейчас – да. Я думаю, мы 
в конечном итоге перейдем 
на вакцинирование раз в год, 
осенью.

– Не связано ли некоторое 
снижение заболеваемости 
коронавирусом с тем, что 
люди стали меньше ездить 
по миру?

– Вероятно, в связи с суще-
ствующей обстановкой люди 
стали реже ездить за рубеж, 
но это влияет на рост заболе-
ваемости не так, как создание 
организованных коллективов. 
Внутри ограниченных терри-
торий люди тоже достаточно 
много общаются, так что важ-
ную роль все же играют меры 
неспецифической профилак-
тики: разобщение, соблюде-
ние личной гигиены, ношение 
масок. И самое главное: когда 
больной человек остается до-
ма, это больше всего влияет на 
прерывание цепочки зараже-
ний.

Вместе со средствами мас-
совой информации мы до-
полнительно напоминаем 
о необходимости соблюдать 
меры безопасности – это тоже, 
конечно, способствует сниже-
нию заболеваемости.

– Ношение масок сейчас 
обязательно?

– Ношение масок сегод-
ня обязательно только в ме-
дицинских учреждениях. 
В принципе там этот режим 
и не отменялся: в больницах, 
поликлиниках в масках нуж-
но быть постоянно. В осталь-
ных случаях все носит 
рекомендательный характер. 
В частности, Роспоребнадзор 
и губернатор рекомендуют: 
в общественных местах – 
в транспорте, торговых цен-
трах – следует носить маски. 
Я с ними согласен: когда че-

ловек заходит в автобус, он 
ведь не знает, кого встретит 
там. А уровень сознательно-
сти населения еще не слиш-
ком высок – и очень часто 
заболевшие с признаками 
ОРЗ могут ездить в этом же 
транспорте на работу как раз 
без маски, являясь источни-
ком заболевания и заражая 
других.

Так что носите маски при 
посещении торгово-развлека-
тельных центров, обществен-

ных мест. Это нужно делать 
в первую очередь для себя 
и для своих близких. Обе-
спечьте себе защиту, не наде-
йтесь на других.

– Последний вопрос – 
из серии мифов. Когда мы 
окунулись в волну корона-
вируса, возникали предпо-
ложения, что люди с первой 
группой крови либо не зара-
жаются, либо переносят ко-
вид бессимптомно. Сейчас, 
спустя два года, можете под-
твердить или опровергнуть 
эти слухи?

– Сегодня официальных 
документов, утверждающих 
данную гипотезу, нет. Я вижу 
из своей практики и на при-
мерах своего окружения, что 
болеют практически одина-
ково люди что с первой, что 
с третьей группой крови… 
Не вижу никакой разницы. 
Ну и официальных исследо-
ваний на эту тему – повто-
рюсь – не существует. Миф 
развеян.

– Александр Николаевич, 
дайте напутствие жителям 
Свердловской области: что 
делать, чтобы оставаться 
здоровым самому и жить 
в здоровом обществе?

– Обращаюсь ко всем граж-
данам: думайте о себе и своих 
близких, берегите себя. Са-
мое главное: больной человек 
не должен выходить из дома. 
Он должен лечиться и быть 
изолирован, чтобы не зара-
жать других. Особенно это 
касается детей, которых ро-
дители вечером подлечили, 
а утром отправили в детский 
сад или школу. Этого делать 
не нужно: ребенок все равно 
разболеется, но вместе с этим 
параллельно заразит своих 
одногруппников, однокласс-
ников, учителей, воспитате-
лей, нянечек. Давайте уважать 
друг друга, и тогда все будем 
здоровы.

– Ношение масок сегод-
ня обязательно только в ме-

ных мест. Это нужно делать 
в первую очередь для себя 

для своих близких. Обе
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Â ÊÐÓÏÍÎÌ ÐÀÇÌÅÐÅ
В Ирбите по материалам полиции суд вынес приго-

вор в деле по факту незаконного приобретения и хра-
нения наркотических средств, совершенного в крупном 
размере.

Фигуранты – двое местных жителей – мужчина 1955 
и женщина 1983 года рождения.

Из материалов дела следует, что в апреле текущего 
года сотрудники ГИБДД в ходе проверки оперативной 
информации остановили автомобиль марки ВАЗ-2107, 
в котором находились мужчина и женщина. В ходе раз-
говора с сотрудником ДПС мужчина выбросил на обо-
чину дороги подозрительный контейнер, в котором, как 
позднее выяснилось, находилось наркотическое сред-
ство. Вскоре контейнер с аналогичным содержанием 
был изъят и из сумки пассажирки автомобиля. Стражи 
порядка изъяли содержимое контейнеров и отвезли за-
держанных в наркологическое отделение, где после 
освидетельствования на состояние опьянения, было 
установлено, что оба находятся под воздействием нар-
котических средств.

После в отделе полиции подозреваемые пояснили 
правоохранителям, что приобрели запрещенное веще-
ство вместе, через интернет для личного употребления. 
Изъятое вещество сотрудники полиции направили на 
исследование, которое подтвердило, что оно является 
наркотическим – производным N-метилэфедрона, мас-
сой 2,17 грамм.

В отношении данных граждан следователями след-
ственного отдела МО МВД России «Ирбитский» было 
возбуждено, расследовано и направлено в суд уголов-
ное дело по признакам состава преступления, предус-
мотренного частью 2 статьи 228 Уголовного кодекса 
Российской Федерации – «Незаконные приобретение и 
хранение наркотических средств, совершенное в круп-
ном размере».

В настоящее время Ирбитский районный суд при-
знал фигурантов виновными в совершении преступле-
ний, предусмотренных частью 2 статьи 228 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, и назначил каждому 
наказание в виде лишения свободы сроком на четыре 
года. В соответствии со статьей 73 Уголовного кодек-
са Российской Федерации назначенные наказания при-
знал считать условными с установлением осужденным 
испытательного срока на четыре года. Приговор не 
вступил в законную силу.

МО МВД России «Ирбитский»

ÏÎÃÎÍß
В Ирбите сотрудникам ГИБДД пришлось преследо-

вать нетрезвого нарушителя, который не выполнил за-
конного требования полицейских об остановке.

5 октября около 5 вечера наряд ДПС заметил авто-
мобиль «Фольксваген Поло» и потребовал водителя 
остановится. Однако тот проигнорировал законные тре-
бования полицейских и попытался скрыться. Сотрудни-
ки ГИБДД приняли решение преследовать нарушителя.

В процессе преследования водитель 9 раз выехал на 
встречную полосу, уходя от погони. Не предоставлял 
преимущество в движении пешеходам. В итоге, на 67 
километре автодороги Камышлов-Ирбит-Туринск-Тав-
да мужчина не справился с управлением и врезался в 
металлическое ограждение проезжей части дороги.

47-летний водитель «Фольксваген Поло» оказался 
нетрезв, показания алкотестера составили 0,782 мг ал-
коголя на литр выдыхаемого воздуха. Ранее к админи-
стративной ответственности за нетрезвое вождение не 
привлекался.

В отношении мужчины составлено 14 администра-
тивных материалов за нарушения ПДД на сумму более 
75 тысяч рублей.

ÈÐÁÈÒÑÊÈÅ ÏÎËÈÖÅÉÑÊÈÅ 
ÎÑÒÅÐÅÃÀÞÒ ÃÐÀÆÄÀÍ ÎÒ 

ÌÎØÅÍÍÈÊÎÂ
Профилактическая работа по 

предупреждению преступлений и 
пресечению мошеннических дей-
ствий, совершаемых в отношении 
лиц, особенно пожилого возраста, 
сотрудниками полиции ведется 
на постоянной основе. Одним из 
способов донесения информации 
до населения являются личные 
беседы и вручение памяток. В 
этой работе задействованы прак-
тически все службы, в том числе 
и участковые уполномоченные 
полиции. Они раздают граж-
данам памятки с информацией 
предупреждающего характера о 
способах совершения хищения 

денежных средств с банковских 
счетов граждан и других мошен-
нических действиях, размещают 
эту информацию в подъездах жи-
лых домов, почтовых ящиках, ма-
газинах и других учреждениях.

Сотрудники полиции напоми-
нают, что для того, чтобы не стать 
жертвами мошенников, необходимо 
придерживаться простых правил:

 – не выполнять никаких опе-
раций со своими картами по ин-
струкциям от неизвестных лиц по 
телефону;

 – не перечислять деньги своим 
друзьям или родственникам через 
социальные сети, предварительно 

не созвонившись с ними;
 – заказывая товары посред-

ством сети Интернет, доверять 
только проверенным сайтам или 
производить оплату при получе-
нии товара.

Помните, что ваша безопас-
ность зависит только от Вас! Будь-
те бдительны и не попадайтесь на 
уловки мошенников.

Если же вы стали жертвой мо-
шенников либо подозреваете, что в 
отношении вас планируются про-
тивоправные действия, сообщите 
об этом по телефону дежурной ча-
сти ОВД Ирбита: 6-25-27.

МО МВД России «Ирбитский»

Ñ ÄÍÅÌ ÑÎÇÄÀÍÈß ØÒÀÁÍÛÕ 
ÏÎÄÐÀÇÄÅËÅÍÈÉ

7 октября – День создания штабных подразделений в орга-
нах внутренних дел Российской Федерации.

За более чем вековой отрезок 
времени инструкторский и ин-
формационный отделы Главного 
управления рабоче-крестьянской 
милиции НКВД РСФСР трансфор-
мировались в единую многоуров-
невую систему, которая является 
одной из ключевых в составе Ми-
нистерства внутренних дел Рос-
сийской Федерации.

Развитие штабных подраз-
делений соответствовало росту 
и усложнению их функциональ-
ной нагрузки, расширению зо-
ны ответственности. Это нашло 
отражение при создании в 1972 
году Штаба МВД СССР, Главного 
штаба МВД России в 1995 году, 
Главного организационно-инспек-
торского управления в 2001 году, 
Организационно-инспекторского 
департамента в 2004 году и Ор-
ганизационно-аналитического 
департамента, Организационно-
штатного и Оперативного управле-
ний МВД России в 2011 году.

С успехом используя опыт пред-
шественников, применяя в своей 
деятельности передовые методы и 
новые технологии, руководство и 
личный состав штабных подраз-
делений органов внутренних дел 
Российской Федерации вносят ве-
сомый вклад в совершенствование 
оперативно-служебной деятельно-
сти МВД России.

Среди основных направлений 
работы подразделений штабного 
блока – организация и участие в 

формировании государственной 
политики в сфере внутренних дел 
и в сфере миграции, обеспечение 
нормативно-правового регулиро-
вания управленческой деятельно-
сти, определение приоритетных 
направлений и стратегии развития 
Министерства, координация дея-
тельности органов, организаций, 
подразделений МВД России по 
решению общесистемных задач 
борьбы с преступностью и обе-
спечения общественной безопас-
ности. Не меньшей важностью 
обладают такие функции, как 
информационно-аналитическая 
деятельность, планирование, под-
готовка программных докумен-
тов, комплексных управленческих 
решений, осуществление инспек-
тирования и иных контрольных 
функций, реализация единой орга-
низационно-штатной политики.

Штабами на постоянной основе 
проводятся мероприятия по сбору 
информации о состоянии опера-
тивной обстановки в Российской 
Федерации, комплексному анали-
зу, оценке результатов и выработке 
мер по совершенствованию опера-
тивно-служебной деятельности ор-
ганов внутренних дел.

7 октября самые искренние по-
здравления и слова благодарности, 
конечно же, адресуются ветера-
нам, чей многолетний труд на бла-
го страны служит фундаментом 
дальнейшего развития и новых 
достижений штабных подразде-

лений, залогом преемственности 
поколений и ориентиром для моло-
дых сотрудников.

Сегодня, опираясь на мощный 
интеллектуальный потенциал и 
накопленный опыт, используя 
передовые методики и новейшие 
научные достижения, личный со-
став штабных подразделений эф-
фективно решает поставленные 
задачи, демонстрируя высокий 
профессионализм.

Поздравляем личный состав 
и ветеранов штабного подразде-
ления МО МВД России «Ирбит-
ский»! Желаем крепкого здоровья 
и долголетия, твердости духа, му-
жества и успехов в деле служения 
России и Закону!

МО МВД России «Ирбитский»

ÓÐÀËÜÑÊÈÅ ÒÀÌÎÆÅÍÍÈÊÈ ÏÅÐÅÄÀËÈ 
ÒÎÂÀÐÛ ÍÀ 6,5 ÌËÍ Â «ÑÅÌÜÞ»

Почти 7500 единиц повседневной одеж-
ды и чулочно-носочной продукции тюмен-
ские таможенники передали в Региональный 
социально-реабилитационный центр для 
несовершеннолетних «Семья». Товары под-
лежали уничтожению, но таможенникам 
удалось передать их нуждающимся.

Незаконный ввоз детской, женской и муж-
ской одежды общим весом 371 килограмм 
сотрудники Тюменской таможни пресекли в 
прошлом году. При проверке транспортных 
средств из Казахстана и Кыргызстана тамо-
женники обнаружили 4986 единиц  одежды
и 2443 пары носков. Стоимость незаконно 
ввозимой продукции составила 6,5 миллио-
нов рублей. В товаросопроводительных до-
кументах странами происхождения товаров 
указаны Турция, Таджикистан, Италия.

При ввозе в Россию предприниматели не 
смогли представить документы, подтверж-
дающие законность ввоза, что нарушает 
таможенное законодательство. Владелец то-

варов не предпринял необходимых действий 
по декларированию и уплате таможенных 
платежей. В результате чего суд признал не-
законно ввезенные товары бесхозяйными и 
обратил их в федеральную собственность.

«Сделать доброе дело мы смогли благо-
даря эффективному взаимодействию та-
моженных органов, Роспотребнадзора по 
Тюменской области и Департамента со-
циального развития Тюменской области. 
Коллеги из Роспотребнадзора провели лабо-
раторные испытания продукции и сделали 
паспорт безопасности на товар. При под-
держке Департамента социального развития 
Тюменской области мы нашли социальное 
учреждение, готовое принять изъятые пред-
меты одежды», – прокомментировал началь-
ник Тюменской таможни Владимир Зябко. 
– «Считаю важным в наше непростое время 
оказать поддержку тем, кто действительно в 
ней нуждается. Продолжим совместную со-
циально значимую работу».
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«ÍÀÓÒÐÎ ÂÑÅ ÝÒÎ ÓÆÅ ÈÑ×ÅÇËÎ».
ÑÎÁÛÒÈß 1917 ÃÎÄÀ Â ÈÐÁÈÒÅ

Революция 1917 года открыла новую главу в исто-
рии нашей страны. Главу, которая включала различ-
ные оттенки эмоций и чувств: от надежды и эйфории 
до разочарования и трагедии. Революция коренны-
ми образом изменила не только государственное 
устройство, она оказала большое влияние на милли-
оны человеческих судеб.

К 1917 году город Ирбит 
представлял собой торговый 
центр, главенствующую роль 
в жизни которого играла яр-
марка. Уезд был сельскохозяй-
ственный, в нем насчитывалось 
36 волостей и 212 сельских 
обществ. Всеобъемлющий 
кризис, охвативший страну, от-
разился и на Ирбитской ярмар-
ке. Сократилось количество 
участников, потерялся былой 
размах. Необходимо отметить, 
что солдаты расквартированно-
го 168-го запасного пехотного 
полка заняли часть торговых 
корпусов и зданий города, что, 
несомненно, повлияло на эко-
номическое состояние и разви-
тие торговли в городе.

Нараставший кризис в стра-
не в конце февраля – начале 
марта 1917 года привел к массо-
вым забастовками, демонстра-
циям, беспорядкам и падению 
монархии. 2 марта 1917 года им-
ператор Николай II отрекся от 
престола. Многовековой уклад 
жизни страны был разрушен. 
Возник вопрос выбора нового 
пути развития. Образовавшее-
ся Временное правительство и 
Петроградский Совет рабочих 
и солдатских депутатов созда-
ли особенную политическую 
ситуацию, которая закрепилась 
в истории под названием «дво-
евластие».

Ирбитская городская управа 
одобрила политику Временно-
го правительства. Ирбитский 
Совет рабочих и солдатских 
депутатов также выразил ло-
яльность новой власти. Под-
тверждением тому являлись 
совместные заседания с уезд-
ной земской управой и выра-
жение надежд на слаженную 
работу с Городской думой. 
18 апреля 1917 года в Ирбите 
праздновали День Свободы, а 
ночью на волне революцион-

ной эйфории неизвестные лица 
вынесли приговор памятнику 
Екатерине II. Монумент сбро-
сили с постамента.

Нельзя не отметить, что 
Временное правительство осу-
ществило важные преобразова-
ния: отменена смертная казнь, 
сословные и национальные 
ограничения, произведена ам-
нистия, провозглашена свобода 
слова и подготовка к Учреди-
тельному собранию на основе 
легитимных выборов. Докумен-
ты, хранящиеся в фондах Госу-
дарственного архива в городе 
Ирбите, позволяют проследить 
изменения в системе местно-
го управления. На губернском 
уровне была ликвидирована 
должность губернатора. Руко-
водство возлагалось на губерн-
ских комиссаров Временного 
правительства. Зачастую они 
были бывшими председателя-
ми губернских земских управ. 
Такая же система была и на 
уровне уезда. Председатель Ир-
битской уездной земской упра-
вы Г.А. Серебрянников был 
назначен Ирбитским уездным 
комиссаром. Также Временное 
правительство в мае 1917 года 
вводило новую единицу мест-
ного управления ‒ волостное 
земство. В Ирбитском уезде ор-
ганизационные работы по фор-
мированию земства затянулись 
на несколько месяцев. Напри-
мер, первое Волковское волост-
ное земское собрание начало 
работу 6 октября 1917 года.

Однако преобразования но-
вой государственной власти 
недостаточно способствова-
ли решению острых проблем, 
нависших над страной. Про-
блемы продовольствия, зем-
ли, войны и мира оставались 
ключевыми. 21 апреля 1917 
года Временное правительство 
издало положение «Об учреж-

дении земельных комитетов». 
Был образован Главный зе-
мельный комитет. Его задача 
состояла в подготовке проекта 
земельной реформы. Позднее 
земельные комитеты появились 
на местах. В волости рассы-
лались инструкции, опросные 
листы, проекты реформы, рас-
поряжения по сбору данных 
для предстоящей реформы. 
Например, сохранились сведе-
ния, собранные Баженовским 
земельным комитетом, о коли-
честве и видах земель, населе-
нии. На Губернском земельном 
совещании (14-18 июля 1917 
года) член уездного земельно-
го комитета И.В. Воробьев от-
мечал, что особых земельных 
конфликтов в уезде не наблю-
далось.

Для разрешения продоволь-
ственной проблемы власть пы-
талась взять под контроль учет 
распределение хлеба и других 
видов продукции. 26 апреля 
1917 года в Ирбитском уезде 
был образован продовольствен-
ный комитет под председатель-
ством члена земской управы 
Н.И. Барышникова. Правитель-
ством вводилась хлебная моно-
полия, твердые цены, запрет 
вывоза хлеба из уезда. Однако 
эти запреты населением на-
рушались. Власть стремилась 
навести порядок, но это не 
увенчалось успехом – хлеба не 
хватало. Продовольственная 
управа была бессильна в борь-
бе с вольной продажей хлеба. 
Например, крестьяне уезда по-
купали хлеб в Камышловском 
уезде по вольным ценам. На 
продовольственном совещании 
шло оживленное обсуждение 
вопросов, касающихся хлебной 
монополии. К ее введению, по 
причине низких твердых цен 
на хлеб, крестьяне Фоминской 
волости «относились крайне 
нежелательно». Нужду в про-
довольствии испытывала и 
армия. Армейская среда была 
неспокойной. Ключевой оста-
валась проблема дезертирства 
и включения солдатских масс 
в революционную стихию. 

Временное правительство объ-
явило об амнистии – освобож-
дении от наказания дезертиров, 
которые вернутся на фронт 
Первой мировой войны до 15 
мая 1917 года. Однако эта мера 
не принесла разрешение про-
блемы. Дезертирство приоб-
ретало различные формы, но 
в основном солдаты, отпущен-
ные на полевые работы или 
по причине болезни в отпуска, 
не возвращались обратно на 
фронт.

Новый виток кризиса вла-
сти начался в конце августа 
1917 года, а всего через два ме-
сяца в Петрограде произошла 
революция – была провозгла-
шена власть Советов, приняты 
«Декрет о земле» и «Декрет о 
мире». Началось установление 
власти Советов по всей стране. 
Однако в Ирбитский уезд от 
губернских и уездных земских 
управ поступали обращения 
и резолюции о непризнании 
власти Советов, принятых ею 
декретов, призывы продолжать 
работу земств.

27 ноября 1917 года солда-
ты 168-го запасного пехотного 
полка устроили погромы и под-
жоги в городе. 28 ноября Ирбит-
ская городская дума сообщила, 
что сгорел Гостиный двор, кор-
пуса торговых лавок, винные 
склады, магазины и склады ир-
битских купцов. Своими сила-

ми город не смог справиться с 
устранением беспорядков – для 
охраны прибыли отряды Крас-
ной гвардии из Екатеринбурга 
и 108-го пехотного полка. В во-
лостные управы рассылались 
сообщения с призывом «при-
нять меры к розыску вещей 
похищенных во время погро-
ма». Воспоминания о погромах 
оставил учащийся Ирбитской 
мужской гимназии А.А. Фе-
доровский: «Весь перекрёсток 
уже был завален различным то-
варом, сапоги, галоши, ботин-
ки, туфли, плитки шоколада и 
многое другое, не оставшееся у 
меня в памяти. Помню только, 
что прежде, чем ступить но-
гой дальше, надо было сначала 
раздвинуть товар, валявшийся 
на земле (вернее на снегу). На 
утро всё это уже исчезло».

Революционные преоб-
разования стирали старую, 
царскую Россию, исчезала це-
лая эпоха. Советы постепен-
но проникали во все уголки 
России. В 1918 году в городе 
Ирбите власть перешла к Со-
ветам крестьянских, рабочих и 
солдатских депутатов. Однако 
новую власть признали не вез-
де. Впереди была Гражданская 
война.

Марина Иванова,
ведущий архивист

Государственного архива
в городе Ирбите
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Постановление, которое теперь 
вступило в законную силу, абсо-
лютно справедливое. Но это только 
промежуточный успех. Останавли-
ваться на достигнутом мы считаем 
невозможным. Министерство про-
должит оказывать агрофирме «Ир-
битская» содействие в возмещении 
ущерба, который был ей причинен. 
Несмотря на то, что данный процесс 
довольно сложный, уверен, что рано 
или поздно указанные цели будут 
достигнуты.

Александр Ильин, генеральный 
директор ООО «Агрофирма Ирбит-
ская»:

– Я решил лично присутство-
вать при повторном рассмотрении 
дела, поскольку первое решение 
было не в нашу пользу. В этот раз 
обе инстанции продемонстрирова-
ли беспристрастность, несмотря на 
попытки наших оппонентов пред-
ставить Александра Пильщикова в 

роли «спасителя» предприятия. Но 
Ирбитский районный суд разобрал-
ся в обстоятельствах дела и вынес 
обоснованное постановление, как 
это теперь подтвердила и апелляци-
онная инстанция.

При рассмотрении дела наши оп-
поненты обвиняли нас в том, что мы 
якобы пытаемся дискредитировать 
Александра Пильщикова и членов 
его семьи, хотя все обстоит с точно-
стью наоборот. За все годы, что мы 
пытаемся вернуть то имущество, 
которое незаконно было отнято у 
агрофирмы, было много негативных 
высказываний и публикаций в от-
ношении меня, генерального дирек-
тора Ирбитского молочного завода 
Сергея Васильевича Суетина, адво-
ката Александра Сергеевича Руфа 
и даже сотрудников оперативно-
следственной группы. С 2007 года 
мы были вынуждены неоднократно 
являться в правоохранительные ор-

ганы для представления объяснений 
по жалобам членов семьи подсуди-
мого, которые нас обвиняли в вымо-
гательстве.

Теперь перед нами стоит задача 
не только взыскать ущерб, но и до-
биться отмены решений по взыска-
нию 48 млн рублей, которые были 
приняты из-за несправедливого при-
говора, вынесенного два года назад. 
А это весьма значительная сумма, 
которую нам пришлось выплачивать 
в период активных полевых работ. 
И лишь финансовая поддержка ру-
ководства Ирбитского молочного 
завода помогла нам обеспечить ста-
бильную работу предприятия. Эта 
ситуация находилась на ежедневном 
контроле у Сергея Васильевича Су-
етина.

Максим Бойков
«МК-Урал»




